

英語研修 in 佐賀大学 報告書

日 時：2019年9月10日（火）12：30～16：30

場 所：佐賀大学医学部院生研究棟2階2287室 セミナー室

〒849-8501 佐賀県佐賀市鍋島5-1-1

参 加：10名

対 象：佐賀大学の技術職員、技術支援員（パート、派遣等含む）

参加費：無料

主 催：大学連携研究設備ネットワーク事業

報 告：

本研修は、スピーキングとライティングの2部構成で行った。

スピーキングは基本的に全て英語で説明、発言した。各自の自己紹介を行った後、ゲーム形式で「ワードウルフ」と「英単語ブレインストーミング」を行い、英単語のボキャブラリーを増やすためのコツを掴むことができた。



「ロールプレイ練習」では、事前に提供していた各自の経験談を用いて、ペアで即興英会話を行った。1週目はたどたどしかったが、2週目になるとよりスムーズな会話ができるようになっていた。時間が進むにつれ、自然と英語で話す雰囲気になっていった。



ライティングは参加人数の関係で、講義形式で行われた。事前に配布した課題について、参加者の英訳を確認しながら、注意すべき表現や、意識の重要性について説明を受けた。参加者からは都度質問が飛び出し、活発に討議することができた。



最初は戸惑いも多く、自己紹介もおぼつかない雰囲気だったが、次第に活発な意見交換ができた。ヒアリングが追い付かない参加者も、最終的には聞き取りができるようになっていた。スピーキングがメインだったので、ライティングは物足りないところもあったが、意識・言い換えのコツは十分に理解できた。英語への苦手意識を取り去ることができた、大変有意義な研修となった。

	満足度を教えて下さい。	参加動機を教えてください。また、英語を使う機会がどの程度あったかも教えてください。	ご自身の英語のレベル（自己申告）を教えてください。	今回の研修会で得られた事を教えてください。	どのプログラムが最もよかったですか	研修会について悪かった点があれば教えてください。	今後もこのような研修会があれば参加を希望しますか	感想等あれば教えてください。
1	満足	佐賀大学で道に迷った留学生に話しかけられた事があり、言っている事は理解できたが、自分が答えたい言葉が英語で出てこなかった。その時にもっと英語をしゃべれるようになりたいと思った。それが今回の参加動機につながった。英語を使う機会は今まであまりない。	ちょっとした日常会話もスムーズにしゃべれないレベル	積極的に自分から英語でしゃべるようにしなければ英語は身につかないと思った。英語をしゃべる機会があまりないので、このような機会を与えられたことで自信や意欲につながった。	すべて良かった。ゲーム形式なので楽しめた。	特になし	はい	
2	大変満足	これまで英会話の機会はほとんどなかったので、自分のレベル（足りない点等）を確認したかった。ライティングについても機会は少なかった。読む機会は比較的多い。	読む、書く、聞くに関しては中程度。話すことについては苦手。	英会話（英語圏）では受け身ではなく、より積極的、能動的になる必要があると感じた。またそれは日本語の会話にもフィードバックしていくべきだと思った。	ロールプレイ練習	少し時間がタイトだったが、初回はこれくらいの長さでいいのかもしれない。スピーキングとライティングの両方できたのは良かった。	はい	スピーキングに関しては、これまで単語が分からなくて言いたいことが言えないということが多かったが、簡単な言葉で言い換えて説明すればいいというのには目から鱗だった。とにかく伝えようとする積極的な姿勢が大切だと思った。またライティングに関して、意訳のためには英語力だけではなく日本語力も必要で、文章の中でどこが一番伝えたいところを見極めることが重要だと感じた。 これまで業務において英語を使う機会はあったものの、学習の機会はほとんどなかったため今回の研修は非常にありがたかった。活きた英語に触れながら文法や言い回しを学ぶことでずっと頭に入ってくるが多く、モチベーションも上がったと思う。今後もこのような研修があれば是非参加したいと思う。今回の研修の機会を設けてくださり、ありがとうございました。
3	大変満足	大学には留学生も多く、オリエンテーションや機器の操作説明等で英語を使う機会がありました。スピーキングの能力は業務でも求められるので、参加を希望しました。英語を話す機会は月に1度あるかないか…ですが、分析の条件検討等、論文を読む機会は多々あります。	下の中程度	英語の勉強のコツを教えていただけた。継続的に英語に触れるトレーニングが必要だと改めて感じた。	スピーキング、ライティング、どちらもとてもバランスが取れていて良かった。	特になし	はい	先生の英語がとても聞き取りやすく、説明もとてもわかりやすかった。楽しく学べた。今後の業務に活かせる内容が多かった。
4	大変満足	留学生とのスムーズなコミュニケーションを取りたいと思い参加しました。留学生と一緒に実験や作業をする機会が増えてきたため	相手がなにを言いたいのか何となく理解できるが回答ができない	話せなくてもまずはコミュニケーションをとること話す際は主語動詞を意識すること	ロールプレイ		はい	英語だけでなくコミュニケーションを取ろうとすることが大切だと改めて感じました。また、主語と述語を意識するようになり普段使っている日本語から主語が結構抜け落ちていると気づくようになりました。
5	満足	英語の語彙力を増やすため	中学生レベル	英語の勉強法を教えていただけたのが有益だった	ライティング	特になし	はい	受講する前は、4時間は長いな...と思っていましたが、実際にはあっという間で、短く感じるほどでした。今セミナーを機会に、自身でも勉強を重ね、仕事に生かしていこうと思います。ありがとうございました。
6	大変満足	これまで英語を用いる施設利用者との会話が難しいことがあり、また今後のためにも英語スキルの向上が必要だと感じたため 年数回	低	英語の上達には文型と語源の理解が不可欠	ロールプレイ ライティング		はい	専門分野の研修の開催はあるが、英語研修があることは知らなかった 今回の研修は大変興味深く、業務に少しずつ反映させていきたいと感じた 今後もぜひ開催してほしい
7	大変満足	留学生が増えてきており、英語で会話しなければならぬ場面が増えてきたため。頻度としては、月1回～週1回までであればですが、毎日ではありません。	辞書を使えば読み書きはなんとかできます。ヒアリングは聞き取りやすい英語ならわかります。スピーキングは単語しか話せません。	スピーキングの実践経験がつめたこと。主語述語や、疑問形の考え方がわかるようになりました。	スピーキングのロールプレイ練習	特にありません	はい	初めてスピーキングの研修を受けましたが、とても難しかったです。会話をしようとする、つい動詞が先に出てしまい、文法がめちゃくちゃになってしまいました。最後までうまく話せことはできませんでしたが、間違えたからこそ、SVの順序を強く意識できるようになりました。次に留学生と話す機会があれば、積極的に会話を続けようという気持ちになりました。
8	大変満足	英語を話す感覚に慣れておきたかったため	ほぼしゃべれず、複数の英単語で意思疎通を図るレベル	自分だけでなく他の人の英語レベルを参考にすることができた。	英語縛りで会話をを行い、意思疎通を図るプログラム		はい	
9	大変満足	実験や実習等で留学生に教える機会があった際に、英語を使うことがあり、コミュニケーションを取るのに苦労していたため。2019年の前期は週に2コマ、実習があり、TAにも留学生がいて、苦労しました。	TOEIC500点程度	英語に変換する前の日本語の段階で、これは留学生に伝わるだろうかとかよく吟味する必要があるんだということを認識できました。また、「主語」を強調する必要性についても、再認識できました。	スピーキングのロールプレイ練習	ありません	はい	研修を受ける前は、自分の英語レベルについていけるか不安でしたが、問題なく研修を受けることができました。苦痛だった英語に楽しく触れて、英語学習のモチベーションも上がりました。留学生と話す際には、すぐにLINE英語などのアプリを使っていたのですが、今後は、一呼吸おいてどうやって相手に伝わるだろうか？ということ意識して、コミュニケーションを取ろうと思います。
10	大変満足	留学生に機器の取り扱い説明をしたり、センターのオリエンテーションを実施した経験があります。	日常会話程度	怖がらずに英語を使用していくことが大切で、英語はtoolの一つとして、どんどん話しかけてみようという意識になりました。言いたいことが英語で出てこないので、研修会は大変でした。	ロールプレイ	なし	はい	英会話の授業を受けたのが数年前ぶりだったので、ついていけるか不安でしたが、実際に聞き取りは出来たので、スピーキングを鍛えれば会話が上手くなりそうだと自信が持てました。これから英語に触れる機会を増やして行ってレベルアップしていきたいです。今回、このような機会を設けて頂きありがとうございました。